
20151223 新聞追追追 黃國昌談話部分 

黃國昌：其實我滿贊成剛剛火旺老師所講的那樣子的理念，那黃復興黨部我會覺

得它可以說是一個歷史的產物，你也可以說它是一個歷史的悲劇，就是從民主政

治的角度上面來講，你很難就是把這些有血有肉的人看成了是一群沒有面孔的投

票部隊，那每次國民黨黨旗一揮，配票單一發，他們票就應該要往哪邊投。 

 

那國民黨長期透過這樣子的方式在控制這些所謂黃復興黨部的老伯伯們，那

以前他們是透過很教條的信念說我們要三民主義統一中國，所以為了這個目標的

實現，大家要如何犧牲，但是當這個神話破滅了，這個謊言破滅了以後，你並沒

有給他們新的東西，那我們現在到底是為何而戰，為誰而戰，那當這些在眷村裡

面可能生活得經濟狀況並不是那麼好的老榮民們，他們看到了這樣子軍宅的風波

的時候，到目前為止，對不起，我還是要再講一次，中國國民黨的主席，朱立倫

先生到現在為止，我還沒有等到他出來講說這件事情是錯的，我記得我曾經在這

個節目上建議過，那天不是偉中到，是另位一位中國國民黨的發言人到，他也當

這個節目說他覺得這個建議很好，他要帶回去給中國國民黨，但是中國國民黨的

主席朱立倫先生顯然沒有把這些建議聽到他的耳裡。 

 

到目前為止，就有關於軍宅的風波這件事情，你不要說個人對王如玄女士的

評價，這樣可能或許對他有一點強人所難，但是在政策面上面這件事情是對是錯，

是非，你總是要有一個態度出來嘛，到現在也都沒有一個態度出來，你說這些老

榮民們這麼長久以來被一些政治神話政治謊言欺騙的老榮民們，沒有被看成一個

獨立的個體在對待老榮民們，他們怎麼會不心寒。 

 

主持人：抱歉國昌我提醒你，馬上要總統辯論，搞不好你問這個問題當場就會有

人問朱立倫看他要不要回答對軍宅的事情到底要怎麼制度面去解決這個問題。 

 

黃國昌：其實我覺得你到辯論的時候人家問你才回答，太遲了啦，你到那個時候

再講任何的話，我相信聽得進去的人非常非常的少，那其實在觀察整個黃復興的

鐵票部隊的時候，他們的鬆動或是板塊的位移當然是現在可能中國國民黨在選情

很不好的情況之下，他們希望能夠抓住的最後一根稻草，就是這個稻草我最起碼

要可以抓得住，所以有一些基本盤我還可以鞏固住不會整個崩盤。 

 

但是我在觀察這次選舉的時候，其實我更關心的是另外一個族群就是年輕人，

我覺得滿好奇的，怎麼沒有人去討論說有多少年輕人是支持中國國民黨的，這個



才是真正的問題，因為這個政黨他未來的生命，他有沒有辦法續航下去，這個政

黨他未來的生命力事實上就是看有多少年輕人認同這個政黨的理念，那真的願意

進入這個政黨，如果沒有什麼年輕人願意參加這個政黨，那在討論說有多少黃復

興的這次還願意含血含淚含恨，不管含什麼東西投票給中國國民黨，這個政黨我

老實講，就是會問一個問題是真的還有未來嗎？ 

 

其實我真的比較期待的是說，如果中國國民黨的這個品牌還想要繼續維持經

營下去的話，其實我比較期待的是，可能更多在發言的時候，在基本的態度上面

會像採取跟偉中一樣立場的中國國民黨新世代的年輕人出來講話，說不能再被你

們這些人這樣子玩下去了，真的不僅僅是這個黨，整個臺灣都快要被這些人給玩

殘了，那在這樣的情況之下，有沒有敢站出來推動改革，還是說這些年輕人他們

慢慢在集結蓄勢待發，等到1月16號票投出來以後，他們才要鳴槍起義，這個我

沒有辦法去斷言啦。 

 

那不過針對王如玄女士的部分，老實說就是，一樣我還是有在這個節目建議

過就是說，他有的時候把她那個軍宅的風波，包括了說大家一直在追問的，就是

你購入的價格跟賣出的價格到底是多少，那我提了這樣子的建議，中國國民黨的

發言人也在這個地方說這個建議很好，他會回去跟王如玄女士講，說這些資訊都

應該事實上要攤開來讓大家知道，到今天她也還是沒有說清楚嘛，就是想要透過

用混的方式，用移轉焦點的方式，就想要把這件事情給拖過去了，那當然你要這

樣子做也沒有關係，但是當你這樣子做的時候你就很難期待說，你透過移轉焦點

的方式能夠再度取得人民對你的信任，能夠再度取得人民對你的支持。 

 

(跳下一黃老師片段) 

 

黃國昌：我想大概剛剛公布的那兩個民調，就是國民黨他們自己透過媒體放出來

的內部民調，當然除了要注意剛剛帝穎所提到的法律問題之外，那到底是吹哨子

壯膽還是反映現實，我想1月16號出來會很清楚，那不過我以在地方上面感受到

的氛圍是說，因為我自己在我的選區，有一天我突然發現說，因為我那個選區滿

有趣的，就剛開始是洪秀柱女士在選總統的時候，那我的選區的對手，他其實他

的競選海報從來沒有掛他跟洪秀柱的在一起過，然後有一次洪秀柱終於來汐止這

邊，有一個很大的活動，我還記得那應該是客屬協會的活動，連朱立倫都到了，

但是那位候選人他並沒有到場，他說他另外有行程，那當然我那時候覺得滿有趣

的，我想說有什麼行程比你們的主席跟總統候選人都到了。 



 

那等到後來換柱成功，朱主席他一上了以後，他很快的就換成了他跟朱主席

兩個人的合照，結果後來好像上個禮拜還是什麼時候我忘了，突然有一天嚇到了，

怎麼海報又換回他個人的獨照，當然他自己個人的選舉策略是什麼這個我都尊重

啦，他可能覺得說他自己的表現比朱立倫好，那可能有各式各樣的理由，這個我

都尊重。 

 

主持人：現在朱立倫是不是真的成了票房毒藥，有這種感覺嗎？ 

 

黃國昌：這個可能從他們自己的黨籍候選人採取什麼樣的方式跟他們的主席要並

肩作戰還是要採取切割戰術，我相信大家其實都看得出來，不過我覺得如果說中

國國民黨真的認為差距在縮小當中，就是說他們反映出來的民調是現實的話，我

倒有一招我會建議朱立倫主席，而這一招是我認為他早就應該做的，馬上宣布把

新北市長辭掉，所以你所展現出來的態度是什麼，你所展現出來的態度就是說反

正我一定不會上，然後我出來完了以後，回去再請新北市民接受我，再政治資源

回收一下，再回來當新北市的市長，那我比較直率的問一句，那你把之前對於新

北市民的承諾放在哪裡？你不是說你要做好做滿嗎？ 

 

還是你的意思是說無論如何我都會做好做滿，如果選上總統我總統會做好做

滿，如果我選不上總統，我回到新北市長是做好做滿，這個是朱立倫市長他對於

他自己政治倫理的要求嗎？他如果真的對於他的選情，認為說好，我今天要率領

全黨破釜沉舟，我要一直往前衝，那你最起碼展現出你的主帥應該有的膽識跟你

的擔當，就把新北市市長給辭了，很多新北市的市民對於朱立倫主席他這一次用

帶職請假參選的方式，我在地方上面聽到的是相當的不滿，他完全不尊重新北市

也不尊重新北市民，他把新北市看成了是說，反正就是我到時候落選以後的政治

避風港，我還可以回來再當新北市的市長，他所展現出來的態度跟擔當，我有點

驚訝，我很難相信說這個就是中國國民黨現在執政黨的主席他所展現出來的氣

度。 

 

那你說中國國民黨對於年輕人之間的吸引，老實說可能我年紀也不算年輕了，

我也不曉得說我有沒有辦法給什麼具體的建議，不過我覺得滿有趣的就是說，其

實每次跟偉中兄同台的時候，我覺得他講的道理就是如果變成中國國民黨的政策

或是具體的作為的話，其實我會覺得比請邱毅跟蔡正元這兩位先生出來開記者會，

其實要有用的多了，因為我覺得，我一直都很好奇就是說為什麼中國國民黨如果



覺得他前面幾名排的不分區可能感覺上還比較好，那這些出來幫中國國民黨的政

策立場辯護的人，幫中國國民黨爭取政黨票的人怎麼都不是這些不分區的立委候

選人，還是因為說他要講的東西已經低俗到有損於社會上面一般客觀的評價，就

是一般有正常理性的人不會說出來的話，所以這些不分區的候選人也沒有辦法去

承受開這種記者會之重，然後找了兩位不管是之前有什麼樣的記錄，把太陽花看

成香蕉，社會沒什麼公信力的，反正再怎麼講已經沒有下限了，因為早就到下限

了，那也不會有造成什麼樣子的傷害的人出來開這樣子的記者會，然後隨便亂潑

糞，隨便亂抹黑，把整場選舉搞得低俗無比。 

 

其實我是有一點看不懂，就是說這樣子的做法真的對於中國國民黨的形象跟

爭取選民的認同會有幫助嗎？其實如果說這樣的記者會請像偉中或是像一些比

較年輕有形象的人，那開出來講說中國國民黨應該要去追求公平正義，中國國民

黨應該要追求世代正義，我們的馬英九總統到底做錯了什麼事情，就好像朱立倫

主席他說他一定會誠實謙虛的反省檢討我們過去錯誤的作為，可是到目前為止我

看到朱主席在發言的時候，從來也沒有去反省檢討馬政府有什麼具體錯誤的作為

啊，他一天到晚在檢討的還是蔡英文，我不曉得說這個到底是中國國民黨內部他

們的決策機制或是他們到底現在代表的價值體系是什麼，其實我作為一個局外人，

因為我不太了解他們黨內的事務，所以我也真的在外面我真的完全看不懂他們在

做什麼。 

 


